
 

 

Discours de Monsieur le Premier Ministre à l’occasion de sa visite de travail 

à Bonoua 

--------------------------- 

Le 15 septembre 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Mes frères et sœurs de Bonoua, de Bassam, d’Adiaké, d’Assinie et d’Aboisso, 

y compris les sous-préfectures et communes satellites, 

 

Mes frères et sœurs,  

C’est un grand honneur pour moi d’être avec vous ce soir. Je voudrais vous dire 

que nous sommes très impressionnés par plusieurs choses. La première est la 

grande mobilisation de votre part, la deuxième est la grande discipline dont vous 

faites preuve, malgré l’heure tardive (19 heures). Tout le monde est resté en place. 

  

Quand nous venions vers vous cet après-midi, le Président de la République, 

Alassane Ouattara, nous a remis cet important don qui vous a été présentée par le 

Ministre d’Etat Kobenan Kouassi Adjoumani, parce qu’il tient à vous exprimer 

son grand attachement et l’intérêt qu’il porte au développement de cette grande et 

belle région. 

 

Mes frères et sœurs  

Vous avez écouté les Ministres. Chacun a dit ce qu’il fera dans l’immédiat. Dans 

les semaines et les mois à venir, ainsi que les années à venir. Ceci est la méthode 

du Président Alassane Ouattara. Il nous a demandé d’être concret sur le terrain, 

de bavarder moins, mais de travailler beaucoup. Et je dois vous avouer qu’en 

écoutant les Ministres, cela nous a inspiré une nouvelle méthode. A partir de 

Bonoua, nous allons instaurer des déplacements dans toutes les régions de Côte 

d’Ivoire afin de porter le message du Président de la République Alassane 

Ouattara aux populations. 

 

Le message que le Président de la République m’a chargé de vous porter, c’est de 

vous rassurer. Ce qu’il veut pour la Côte d’Ivoire, c’est que toute la politique qu’il 

conduit ne vise qu’à rendre les Ivoiriens heureux, fiers, solidaires les uns avec les 

autres, humains et humbles. Il veut d’une Côte d’Ivoire qui fait envie, qui donne 

envie, comme vous avez donné envie lors de la CAN 2023. Et je voudrais vous 

remercier pour tout le travail que vous avez abattu. 

 

La politique du Président Alassane Ouattara, c’est l’épanouissement de l’Ivoirien, 

c’est le respect que le monde entier doit à l’Ivoirien, c’est l’admiration que le 



monde entier doit exprimer pour l’Ivoirien. C’est pourquoi, je suis très touché ce 

soir de constater que, non seulement les chefs coutumiers sont là, mais les rois ou 

leurs représentants sont également présents, à savoir cinq (5) rois et trois (3) 

représentants de rois. J’aimerais qu’on les acclame très fort afin de leur exprimer 

toute notre reconnaissance. 

 

Je suis venu avec une délégation de vos frères et sœurs Atchan et Attié d’Abidjan, 

ainsi qu’une forte délégation de religieux. Ils sont plus d’une centaine qui nous 

accompagnent, parce que nous avons un profond respect pour les chefs 

traditionnels, pour les religieux, pour la simple raison qu’ils prient pour nous 

quand nous dormons, quand nous sommes préoccupés, quand nous voulons 

réussir de grands succès. Je voudrais qu’on les acclame pour nous avoir 

accompagnés ce soir. 

 

Les messages apportés par les Ministres voudraient rassurer les femmes, parce 

Madame la Première Dame prendra minutieusement soin de nos sœurs, de nos 

épouses et de nos mamans. Les jeunes ne sont pas oubliés, vous avez écouté le 

Ministre Mamadou Touré. Il y a du concret, du réalisme pour que la jeunesse 

change. Il faut que les jeunes Ivoiriens soient fiers d’être Ivoiriens, pour éviter de 

traverser la méditerranée. En matière d’eau, vous avez écouté le Ministre Bouaké 

Fofana qui vous a développé ce qui sera fait ici.  

 

En matière d’éducation, vous avez écouté la Ministre Mariatou Koné, 

méthodique, vigilante et très rigoureuse dans son travail. Vous avez écouté le 

Ministre d’Etat, Ministre de l’Agriculture, "l’Eléphant blanc du Zanzan", qui vous 

a démontré que, non seulement la Côte d’Ivoire est riche de son agriculture de 

rente, mais que la Côte d’Ivoire est riche de son agriculture vivrière. Nous devons 

donc faire en sorte que les Ivoiriens produisent ce qu’ils mangent pour ne pas que 

nous dépendions de l’extérieur. Nous pouvons produire du très bon pain avec le 

manioc ou l’igname. Nous pouvons produire des jus de fruit à partir de nos 

productions fruitières. La Côte d’Ivoire est un pays béni, la Côte d’Ivoire est un 

pays respecté et admiré. 

 

Que Dieu nous aide !  

Je voudrais vous dire, en terminant, que nous allons revenir à Bonoua, avec des 

projets lourds pour donner à Bonoua ce qu’elle mérite, pour donner à Bassam, ce 



que Bassam mérite, à Adiaké, ce qu’Adiaké mérite, à Assinie et à tout le Sud-

Comoé ce que le Sud-Comoé mérite. 

Que Dieu bénisse nos rois, que Dieu bénisse nos mamans, nos chefs traditionnels, 

nos jeunes.  

Que Dieu bénisse toute la population du Sud-Comoé.  

 

Je vous remercie. 


